



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

PAMINA: Les énergies renouvelables dans un contexte transfrontalier – quels enjeux?

Récemment a eu lieu à Lauterbourg, dans les locaux de l'EURODISTRICT, la première réunion du groupe de travail de la M.O.T. (Mission Opérationnelle Transfrontalière) sur la thématique des énergies renouvelables dans un contexte transfrontalier. Afin de réfléchir ensemble et proposer de premières pistes d'actions, grâce à des interventions de qualité et des échanges riches, les représentants des acteurs des énergies renouvelables de l'espace PAMINA, de la frontière franco-allemande et plus largement (franco-belge, franco-luxembourgeoise et franco-espagnole) étaient venus nombreux. Suite au mot d'accueil du Président de l'EURODISTRICT, Josef OFFELE, le Directeur de l'EURODISTRICT, Patrice HARSTER, et le Directeur de la M.O.T., Jean PEYRONY, ont animé les table-rondes, après une introduction technique du sujet par Catherine LEDIG, Directrice de l'ADEC (Association pour le Développement des Entreprises et des Compétences).

Les deux demi-journées ont permis à la trentaine d'experts venus de différentes régions frontalières de l'Ouest de l'Europe, d'échanger leurs idées sur la question et de discuter des perspectives du déploiement des énergies renouvelables sur les territoires transfrontaliers. Les différentes présentations des projets dont les actions transfrontalières pour l'efficacité énergétique dans le Rhin supérieur menées par TRION, le réseau trinational sur l'énergie du Rhin Supérieur, ont nettement montré aux participants la valeur ajoutée de la prise en compte transfrontalière des énergies renouvelables. Les Stadtwerke Karlsruhe et la coopérative solaire citoyenne (Solar-Bürger-Genossenschaft) ont abordé la question des méthodes et techniques pour un mix énergétique de proximité. En effet, quid de la création de coopératives transfrontalières autour du solaire, de l'éolien, de la biomasse... ?

Il est prévu qu'une nouvelle réunion permette avant la fin de l'année d'éclaircir les recommandations juridiques pour une prise en compte de l'échelon transfrontalier dans le cadre juridique européen, et ce, afin d'approfondir les pistes indiquées par le Professeur BERROD, Directrice adjointe du Centre d'Études Internationales et Européennes.

Pour en savoir plus visiter le site www.eurodistrict-regio-pamina.eu

